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I Fratelli litigano
a volte...

CIL ORSIVO
di Claudia Marchetti

M
a con chi sta Fratelli d’Italia in Provincia di
Trapani? Il partito di Giorgia Meloni che co-
munque nei sondaggi viaggia a gonfie vele,

sembra ricavare vantaggi rispetto all’unità del partito
che ogni giorno dimostra quanto sia fragile. Il ricon-
fermato coordinatore provinciale, ha più volte preso
posizione anche nei confronti di altri esponenti impor-
tanti del suo stesso partito nel capoluogo di Provincia
e non solo. [ ... ]                         ...continua in seconda

LE LIMITAZIONI NON RIGUARDANO LE AUTO, CHE POTRANNO CIRCOLARE

C
resce l'allarme per la
situazione del lungo-
mare Boeo, che ap-

pare sempre più a rischio a
causa dell'erosione costiera.
Il problema, com'è noto, si
trascina da tempo, in parti-
colare nella zona compresa
tra il Baglio Anselmi e lo
spiazzale del cosiddetto
“Ferro di Cavallo”, la più
esposta alle mareggiate. Nei giorni scorsi, la Poli-
zia Municipale e alcuni tecnici del Comune hanno
effettuato un sopralluogo nell'area, accertando il
progressivo svuotamento della sottofondazione
del muro di sostegno alla strada. Al momento le
criticità maggiori riguardano il marciapiede
esterno e non la carreggiata attraversata dalle auto,
come confermano informalmente anche i tecnici
comunali. Di conseguenza, il comando di Polizia
Municipale ha disposto il divieto di transito e sta-
zionamento soltanto per i pedoni e limitatamente
a cinque tratti del marciapiede del lungomare
Boeo, che sono stati opportunamente recintati: i
primi due si trovano nei pressi del Baglio Anselmi
e del Baglio Tumbarello, gli altri tre nello spiaz-

zale di Capo Boeo e un po'
più avanti, in direzione del-
l'ingresso secondario del
Parco Archeologico e del
“Ferro di Cavallo”. Si tratta,
naturalmente, di un provve-
dimento tampone, ritenuto
necessario per contenere i ri-
schi alla popolazione e ai tu-
risti che frequentano la zona.
Quel tratto di litorale, negli

ultimi anni, è diventato particolarmente frequen-
tato per le passeggiate o per gli amanti del jog-
ging, che adesso dovranno necessariamente
spostarsi lungo la pista ciclabile (che al momento
non è considerata a rischio) o sul marciapiede op-
posto. Come già evidenziato in passato, questa
parte del litorale è stata soggetta ad alcuni cedi-
menti (il primo tre anni fa, il secondo all'inizio di
gennaio) e proprio per tale ragione era stato pre-
sentato un progetto per rimetterla in sicurezza. Ot-
tenuto il finanziamento (oltre 2 milioni di euro) il
Comune di Marsala ha poi ricevuto una richiesta
di aggiornamento del computo metrico, alla luce
del nuovo prezzario regionale. [ ... ]

...continua in seconda

Pericolo di crollo al lungomare Boeo, stop 
ai pedoni in cinque tratti del marciapiede
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E' ACCADUTO IL 26 SETTEMBRE DEL 2022. IMPUTATI GIOVANNI PARRINELLO E LARA SCANDALIATO

S
i è tenuta una nuova udienza dibattimentale da-
vanti alla Corte Assise di Trapani, Presidente la
dottoressa Daniela Troja, relativa al processo per

l'omicidio del marsalese Antonino Titone che vede Im-
putati Giovanni Parrinello e Lara Scandaliato. Sono
stati sentiti 5 testimoni. Un operatore di polizia che è
giunto prima di tutti sul posto, trovando il cadavere a
seguito di una chiamata di intervento. Poi è stata sentita
una vicina di casa che ha riferito di avere solo sentito
qualche voce dall'interno della casa del defunto. E' stata
sentita anche la domestica del Titone che quella mattina
non era a lavoro, ma che era passata dall'abitazione del-
l'uomo verso le 10.00, aveva suonato ma non le aveva
aperto nessuno. Quindi è andata via ed ha riferito alla
Corte di avere chiamato degli amici di Titone per sapere

se avessero notizie. Poi sono state sentite la dottoressa
Giacoma La Rosa che ha verificato che la Scandaliato
non aveva segni di colluttazione dopo due giorni dal-
l'accaduto. Ed in ultimo un'altra dottoressa che aveva
visitato il Parrinello, scoprendo solo lo schiacciamento
di un dito della mano destra. Nella prima udienza che
si era tenuta il 16 ottobre 2023, la Corte aveva rigettato
tutte le eccezioni sollevate dalla difesa del Parrinello di-
feso dall'avvocato Nicola Gaudino, compresa quella di
legittimità costituzionale per la quale la difesa aveva
chiesto l'invio degli atti alla Corte Costituzionale. In
tutto le eccezioni era quattro e sono state dichiarate in-
fondate. Era stata rigettata anche la richiesta di perizia
psichiatrica per Lara Scandaliato, avanzata in seguito
dalla difesa della stessa tramite il legale di fiducia, l'av-

vocato Salvatore Fratelli. Le difese avevano chiesto
anche di poter accedere al rito abbreviato, ovviamente
previa l'esclusione di tutte le aggravanti. La Corte aveva
rigettato anche questa ultima richiesta e proseguito con
l'apertura del dibattimento. Erano state formulate così
le richieste di prova: liste di testi per il PM, Marina Fi-
lingeri e per le difese. Si era anche costituita parte civile
la sorella del Titone assistita dall'avvocato Vito Ci-
miotta. Nell’udienza che si è tenuta il 20 novembre,
erano stati sentiti i primi tre testi dell'accusa, due donne
e un uomo che abitano nelle vicinanze del luogo dove
abitava il Titone. Nella seduta diel 4 dicembre sono stati
ascoltati due testi che hanno dichiarato di avere sentito
parlare da fuori il cancello e poi ascoltato delle urla. La
prossima seduta si terrà il 19 febbraio 2024.

Processo omicidio Antonino Titone: sentiti 5 testimoni

Nulla sembrava far pensare alla perdita del finanziamento, tuttavia i lavori (che
si sarebbero dovuti concludere entro il 2023) non sono mai iniziati. Sulla vicenda
sono intervenuti con decisione alcuni consiglieri comunali marsalesi (Eleonora
Milazzo, Piergiorgio Giacalone, Flavio Coppola, Walter Alagna, Leo Orlando,
Gabriele Di Pietra, Nicola Fici, Mario Rodriquez e Rino Passalacqua) che lo
scorso 15 gennaio hanno effettuato un sit-in per sollecitare l'amministrazione a
recuperare il progetto di messa in sicurezza. Il sindaco Grillo, da parte sua, ha

affermato che non c'è certezza sul fatto che il finanziamento di 2,3 milioni di
euro sia andato perduto e che il Comune “potrà utilizzare risorse già introitate
per realizzare il primo stralcio funzionale dei lavori nelle more di essere auto-
rizzati dalla Regione all’utilizzo delle somme precedentemente assegnate”. Nel
frattempo, tuttavia, non resta che attenersi all'ordinanza, nell'auspicio che – come
nella zona del Fortino – le mareggiate delle prossime settimane non provochino
ulteriori cedimenti strutturali.  

CONTINUA DALLA PRIMA Pericolo di crollo al lungomare Boeo, stop ai pedoni in cinque tratti del marciapiede

In ultimo, a seguito di un comunicato stampa diramato da storici esponenti come
Livio Marrocco e Gaspare Clemense, richiamando alla pluralità all’interno del partito
e alle decisioni prese dagli organismi dirigenti, ha affermato che chi non condivide le
decisioni, potrebbe anche dimettersi dal coordinamento. A Marsala, dove il partito
stazioni stabilmente nella maggioranza e nella Giunta guidata da Massimo Grillo, i
malumori presenti e passati non sono mai stati celati. Dopo la nomina di Ignazio Bi-
lardello ad assessore, anche dopo un gruppo consiliare che si è formato con elementi
provenienti da altre liste civiche, le polemiche, magari non molto pubbliche, sono al-
l’ordine del giorno. Sono in parecchi i dirigenti del partito di FdI che magari non pren-
dono posizione pubblica ma fanno sapere che l’operato in tema di deleghe attribuitegli
dal sindaco all’assessore Bilardello non stanno producendo gli effetti sperati. Le prin-
cipali lamentele riguardano l’impiantistica sportiva e i contenitori culturali. Ritornando

alle ‘vicende mazaresi’, FdI provinciale ha votato con soli 2 voti contrari su 15 dirigenti
presenti, l’appoggio al sindaco Salvatore Quinci di centrosinistra. Marrocco e Cle-
mense però hanno espresso ampiamente la loro contrarietà, dichiarando che questo
‘smacco’ di FdI è solo la necessità di dare “… un segnale alla famiglia Torrente che
al congresso provinciale aveva sostenuto Maurizio Miceli”. Vito Torrente infatti è as-
sessore di Quinci, mentre suo figlio Paolo è tesserato con Fratelli d’Italia. L’assurdo
è che Miceli a Trapani è il primo a fare forte opposizione al sindaco Giacomo Tran-
chida, notoriamente di centrosinistra. Non si spacca, a Mazara, solo il Movimento 5
Stelle quindi, ma anche il centrodestra. E questo potrebbe spianare la strada alla si-
nistra se riuscisse ad allearsi come sta facendo a Marsala o mettere le basi per un
nuovo modo di fare la politica che già da anni si sta insinuando, quello di abbattere le
divisioni politiche. Ne vedremo delle belle alle prossime elezioni. 

CONTINUA DALLA PRIMA - IL CORSIVO I Fratelli litigano a volte…

L’azienda E4dv con sede a Marsala consente
di elevare le Performance del vostro impianto
fotovoltaico con una serie di servizi garantiti

dal team di esperti e professionisti del settore. Per
assicurare prestazioni di alto livello, E4dv offre: ve-
rifiche di taratura delle protezioni, ovvero ottimiz-
zare la sicurezza e l'efficienza dell’impianto con
controlli precisi sulla taratura delle protezioni; Ser-
vizi Asset Management, monitoraggio costante per
identificare e risolvere tempestivamente eventuali
problemi, massimizzando la resa energetica; ge-
stione amministrativa di impianti fotovoltaici, che
consente di semplificare la burocrazia. E4dv si oc-

cupa di tutte le questioni amministrative, garan-
tendo una gestione senza intoppi del vostro im-
pianto. Scegliete i servizi dell’azienda leader nella
sostenibilità per un'esperienza di gestione com-
pleta, permettendovi di concentrarvi sui vantaggi
ecologici ed economici del vostro investimento in
energia solare. 
Contatta la pagina Facebook
E4DV Srl - Società di Servizi Energetici op-
pure corri in sede in
Via Mazzini, 135 - Marsala (Tp) 
Email: info@e4dv.com
Cell: (+39) 391.3524963

PUBBLIREDAZIONALE

E4dv migliora le prestazioni dei vostri impianti fotovoltaici
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ITET GARIBALDI È: ENERGIA!
Dall’anno scolastico

2024/2025, l’ITET Ga-
ribaldi offre una nuova

opportunità di studi: l’indirizzo
Tecnico Tecnologico Mecca-
nica, Meccatronica ed Ener-
gia, con articolazione Energia.
L’attivazione dell’indirizzo
completa, in un discorso di fi-
liera, l’offerta formativa del-
l’Istituto, che, con il suo
indirizzo già attivo, Ammini-
strazione, Finanza e Marke-
ting (AFM), con articolazione
S.I.A. -Sistemi Informativi
Aziendali, si occupa di cultura
d’impresa attraverso impor-
tanti collaborazioni con
Aziende e Università e dà im-
pulso a nuove competenze
nell’ambito, attualissimo, delle
energie rinnovabili in chiave
non solo tecnica, ma anche
economica, in quella che
ormai viene definita green
economy.
In correlazione, infatti, con la
più tradizionale natura econo-
mica dell’ITET “Garibaldi”, il
nuovo indirizzo potenzierà la
cultura all’imprenditorialità dei
giovani e permetterà loro di
conoscere dall’interno il si-
stema produttivo.  La skill
“Gestire  ed innovare pro-
cessi” – afferma la Dirigente
Loana Giacalone- è infatti
strettamente  correlata ai pro-

cessi e alle funzioni aziendali,
con gli opportuni collega-
menti alle normative che pre-
sidiano la produzione e il
lavoro. Nello sviluppo currico-
lare sarà posta particolare at-
tenzione all’agire
responsabile nel rispetto
delle normative sulla sicu-
rezza nei luoghi di lavoro,
sulla tutela ambientale e
sull’uso razionale dell’ener-
gia, tema di grandissima at-
tualità e al centro dell’Agenda
europea e del Green deal.
L’ITET si è occupato negli ul-
timi due anni di energia e di
ambiente in chiave econo-
mica: nell’ambito di progetti
ASOC- A scuola di open coe-
sione, studiando in appositi

studi di caso due importanti fi-
nanziamenti europei e la loro
ricaduta sul territorio.
Un progetto ASOC, anno
2021-22, ha scelto di monito-
rare il finanziamento mirato
all’efficientamento energetico
delle Cantina Fina di Marsala.

Il tema, quello del Green deal
e dell’economia viticola legata
alla salvaguardia dell’am-
biente, faceva il focus sull’im-
patto energetico, da cui
dipenderà ̀lo sviluppo futuro di
tutta l’economia del nostro
Paese. Il cambiamento clima-
tico e l’impatto antropico sul-
l’ambiente costringono infatti a
ripensare modelli di consumo
e di produzione ed orientarli
alla sostenibilità.̀ Gli studenti
hanno imparato tutto sugli im-
pianti solari, sui pannelli, sulle
superficie necessarie, sui si-
stemi di accumulo di energia,
sulla potenza dei Kw. E so-
prattutto, hanno imparato che
l’utilizzo delle energie rinnova-
bili abbatte la quantità ̀di emis-
sione di CO2 nell’ambiente. 
Un altro progetto ASOC, anno
2022-23, si è occupato di stu-
diare il finanziamento europeo

“Efficientamento tecnologico
degli impianti della pubblica il-
luminazione finalizzato alla ri-
duzione dei consumi
energetici a Marsala”. 
Gli studenti hanno potuto ve-
rificare che è possibile coniu-
gare tutela dell’ambiente,
risparmio energetico e mi-
gliore qualità dei servizi pub-
blici. Hanno constatato quale
impatto abbia avuto la crisi in-
ternazionale causata dal con-
flitto tra Russia e Ucraina su
un sistema energetico dipen-
dente dalle importazioni di gas
qual è quello italiano, aggra-
vando notevolmente la crisi
energetica già in corso. Il
nesso tra inquinamento e
cambiamenti climatici impone
l’adozione di comportamenti
virtuosi e la ricerca di fonti
energetiche alternative e
green. 
Si tratta di prospettive che ri-
chiedono nuove competenze
e nuove figure professionali.
Essere in grado di compren-
dere i concetti più importanti
dei sistemi di conversione
delle energie rinnovabili è il
nuovo obiettivo di compe-
tenza da raggiungere e siamo
sicuri che questo innovativo
indirizzo possa fare la diffe-
renza nell’acquisizione di im-
portanti know how. Grande è
l’interesse del territorio per tali
tematiche e uno sviluppo di
nuove competenze nel set-
tore dell’energia non è più ri-
mandabile. 

L'istruzione è l'arma più

potente che puoi utilizzare

per cambiare il mondo

Nelson Mandela
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EUROPEAN CLIMATE PACT AMBASSADORS
Il Patto Europeo sul Clima è un

movimento di persone unite at-
torno a una causa comune,

ognuna delle quali intraprende
azioni per costruire un’Europa più
sostenibile. Lanciato dalla Com-
missione Europea, il Patto fa parte
del Green Deal europeo e sta aiu-
tando l’UE a raggiungere l’obiettivo
di diventare climaticamente neu-
trale entro il 2050. 
Un team dell’ITET ha assunto il ruolo
di Ambasciatore del Patto, col com-
pito di informare, ispirare e soste-
nere l’azione in materia di clima.
Le attività di informazione e sensibi-
lizzazione, degli studenti prima e dei
cittadini nella seconda fase, realizze-
ranno l’obiettivo di diffondere le
buone pratiche utili a contrastare il

cambiamento climatico, a comin-
ciare dalla riduzione degli sprechi e
dell’utilizzo della plastica. Inoltre,
svolgeranno un’azione a favore delle
imprese che hanno introdotto obiet-
tivi sostenibili come strategia azien-
dale, stimolandole anche a
sviluppare azioni che riducano il loro
impatto ambientale e compensino
l’inquinamento prodotto dall’azienda.

Verranno organizzati incontri con i
rappresentanti di associazioni am-
bientaliste e degli Enti preposti alla
tutela dell’ambiente. Nella seconda
fase, gli studenti, come “moltiplica-
tori”, svolgeranno attività di sensibi-
lizzazione sul cambiamento
climatico e sugli obiettivi dell’Euro-
pean Climate Pact. Ci saranno in-
contri pubblici con esperti e

rappresentanti istituzionali; si utiliz-
zeranno i canali social e di informa-
zione per dare diffusione alle
tematiche e saranno realizzati video
e podcast. Infine, saranno organiz-
zati banchetti divulgativi per dare in-
formazioni e sensibilizzare la
popolazione a mettere in atto azioni
concrete per contrastare il cambia-
mento climatico.

I l 17 ottobre gli studenti dell’ITET
Garibaldi hanno partecipato,
con lo Europe Direct Palermo e

lo Europe Direct Trapani, EU my
Region, svoltosi a Marsala, orga-
nizzato dal Dipartimento della Pro-
grammazione della Regione Sicilia.
Conoscere i progetti realizzati nei
territori con i fondi europei. E’ que-
sto l’obiettivo della campagna di in-
formazione “l’Europa nella mia
regione“, che ha fatto tappa al cen-
tro sportivo “Gaspare Umile” di
Marsala, oggetto, nel 2021, di un
intervento di riqualificazione e va-
lorizzazione finanziato dalla Re-
gione con le risorse del Po Fesr
Sicilia 2014-2020. 
Un simbolo di ripartenza, che ha
visto la stretta collaborazione tra
Unione Europea e Regione Sici-
liana, con cui si vuole dare una ri-
sposta concreta alla richiesta di
nuovi spazi di aggregazione per i
più giovani. L’intervento ha per-
messo di rendere il Centro un
luogo di incontro per la comunità e
per i diversi Organismi associativi
no profit.
La giornata, cui hanno preso parte
esponenti delle istituzioni, è stata
arricchita dalla presenza degli stu-
denti che hanno partecipato ad una
corsa capitanata dai mezzofondisti
Ala e Osama Zoghlami e a tornei di
rugby e calcio femminile.

EU IN MY SCHOOL

EU IN MY REGION
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Ha preso il via il progetto “Idee in azione”, nato
dalla sinergia tra il Gruppo Giovani Impren-
ditori di Sicindustria Trapani e Junior Achie-

vement Italia (JA Italia), un’organizzazione che si
occupa dell’educazione imprenditoriale dei giovani,
con l’obiettivo di introdurre le nuove generazioni alla
cultura d’impresa, prerequisito fondamentale del
processo di inclusione nel tessuto socio-economico
e dell’occupabilità futura dei giovani.
Al progetto ha aderito l’ITET “G. Garibaldi” che, gra-
zie alla sensibilità e all’attenzione della dirigente
D.ssa Loana Giacalone, ha dato il via all’iniziativa,
ponendo le basi per una proficua collaborazione.
Il corso ha una durata complessiva di 30 ore e coin-
volge le classi IV C e IV E SIA. Si articola principal-
mente in due fasi, la prima dedicata alla formazione
teorica, al fine di fornire compe-
tenze per lo sviluppo di un piano
imprenditoriale, la seconda, de-
dicata alla formazione pratica, in
cui le classi che rappresentano
dei “team imprenditoriali”

avranno l’opportunità di sperimentare e sviluppare
una propria idea innovativa e concreta di start-up,
attraverso lo svolgimento di attività di gruppo in aula.
In questo percorso gli alunni sono accompagnati dai
docenti Prof.ssa Antonella Milazzo e Prof. Leo-
nardo Di Giovanni, coadiuvati dal Gruppo Giovani
Imprenditori di Trapani. Lo scopo è permettere agli

studenti di acquisire quelle
abilità necessarie, al fine di sti-
molare le proprie attitudini al-
l’auto imprenditorialità,
fondamentali per tutti i giovani,
indipendentemente dai loro in-

teressi lavorativi futuri.
“L’iniziativa mette al centro i giovani - spiega il pre-
sidente Vincenzo Mucaria - al fine di far cono-
scere agli studenti le realtà imprenditoriali del
territorio e far emergere potenzialità nascoste o an-
cora non espresse. Un conto è avere un’idea, un
altro è avere a disposizione strumenti e compe-
tenze per realizzarla.”
Soddisfazione è stata espressa dai Giovani Impren-
ditori di Sicindustria Trapani, Vincenzo Mucaria,
Marco Catalano, Pierfilippo Marchello e Antonio
Alagna, i quali hanno avuto modo di mettere a di-
sposizione le conoscenze ma, soprattutto, la propria
esperienza di imprenditori che gli studenti hanno
colto ed apprezzato con interesse.
Il percorso si concluderà entro il mese di marzo e
vuole sottolineare l’importanza che i nuovi potenziali
progetti imprenditoriali in collaborazione con gli isti-
tuti scolastici rivestono all’interno della società tutta:
una società che può innovarsi e rinnovarsi proprio
grazie alle nuove idee dei potenziali futuri giovani
imprenditori.

I giovani imprenditori di Sicindustria Trapani
in cattedra con gli studenti dell’Itet di Marsala

L’ITET “Garibaldi” ha
dato avvio alle attività
della didattica orienta-

tiva 2023-24 con “La setti-
mana dell’economia”, dal 2 al
6 ottobre presso la Sala Con-
ferenze Famà del Parco Ar-
cheologico Lilibeo.
La giornata introduttiva è ser-
vita ad esplicitare il significato
dell’orientamento nei suoi
principali aspettie ad elabo-
rare i requisiti che possano
permettere ai nostri studenti
del triennio di cominciare a
centrare il focus del loro pro-
getto di vita e costruirlo con
sapienza. E’ stata un’occa-
sione importante che costitui-
sce una rilevante sfida
progettuale in quanto stru-
mento essenziale per aiutare
gli studenti a fare sintesi uni-
taria, riflessiva e interdiscipli-

nare della loro esperienza
scolastica e formativa in vista
della costruzione di un futuro
consapevole. L’obiettivo è lo
sviluppo di importanti compe-
tenze orientative negli studenti
e la progressiva costruzione
dell’E-Portfolio da parte di
ogni singolo allievo in intera-
zione con il tutor. E’ stato in-
nanzitutto possibile conoscere
“Il processo e gli attori” del
progetto in itinere: esplicitare
la figura del tutor dell’orienta-

mento come soggetto che
guida il processo; esplicitare
le fasi del processo utili per la
costruzione del progetto di
orientamento; esplicitare le fi-
gure e i soggetti coinvolti, la
relazione con i genitori, il rap-
porto con la formazione ter-
ziaria ed altri operatori, il
rapporto con le associazioni di
categoria. Data l’impronta de-
cisamente tradizionalmente
economica del nostro istituto,
dopo la presentazione del

progetto da parte del docente
orientatore nominato, il pro-
fessore Coppola, la parola è
passata alla responsabile
PCTO  professoressa Bona-
fede, e quindi ai docenti del
Dipartimento di Economia
dell’ITET, che si sono avvicen-
dati a presentare le opportu-
nità di inserimento
professionale offerte dal set-
tore economico: il prof. Fina,
già responsabile per l’ITET
dell’Apprendistato di I livello,
per le relazioni e rapporti con
il Tribunale, il prof. Ferro per i
risvolti fiscali delle attività im-
prenditoriali, il prof. Milazzo
per le comunicazioni attinenti
al bilancio e sua funzione so-
ciale. Da lunedì fino a venerdì,
per ogni giornata, si sono in-
quadrati “Futuri possibili, pro-
fessionalità e competenze”,

esplorando scenari di futuro
per collegarli a professionalità
già attuali ed emergenti, ricon-
ducendo le professionalità alle
competenze necessarie per
esercitarle. Camera di Com-
mercio, Info Camere, Sicindu-
stria, importanti
professionalità del territorio
sono state testimonianza au-
tentica di un rapporto di colla-
borazione che si rinnova ogni
giorno con la nostra scuola.
Una giornata è stata dedicata
all’Apprendistato di I Livello at-
traverso la collaborazione di
ANPAL Servizi, Centro per
l’impiego e “La formazione
Terziaria” allo scopo anche di
conoscere le opportunità del-
l’istruzione terziaria (Istituti
Tecnologici Superiori – ITS
Academy) e le opportunità
che essi offrono per l’occupa-
bilità e la transizione digitale
ed ecologica e la loro integra-
zione con l’orientamento sco-
lastico”.

PROGETTO JA ITALIA “IDEE IN AZIONE”
OrientaMenti: costruire progetti di vita

SETTIMANA DELL’ECONOMIA
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L’ITET Garibaldi ha pro-
seguito le attività della
didattica orientativa

2023/24 con due giornate di
“Orientamento alle profes-
sioni giuridiche” che si sono
svolte il 12 e il 13 ottobre
presso la Sala conferenze del
Complesso Monumentale
San Pietro.
Seguendo il dettato del DM
del MIM n. 63 del 5 aprile
2023, l’Istituto pone infatti in
essere un orientamento inse-
rito nelle attività formative of-
ferte dalle scuole e nei
curricoli scolastici, declinando
la didattica in chiave orienta-
tiva, organizzandola cioè a
partire dalle esperienze degli

studenti e dalla personalizza-
zione dei percorsi, mettendo
l’accento sullo sviluppo delle
competenze di base e tra-
sversali (responsabilità, spi-
rito di iniziativa, motivazione e
creatività, fondamentali
anche per promuovere l’im-
prenditorialità giovanile).

“Dopo “La settimana dell’eco-
nomia” – ha dichiarato la Di-
rigente Dottoressa Loana
Giacalone - il focus è stato
spostato sulle professioni di
area giuridica per proporre
agli studenti gli sbocchi pro-
fessionali attinenti ai percorsi
giuridici. Il primo giorno, dopo

i saluti istituzionali, hanno re-
lazionato la Commissario
Capo Dottoressa Noemi
Gennaro, Vicedirigente del
commissariato di Marsala; il
Dott. Vincenzo Menfi, Co-
mandante dei Vigili Urbani di
Marsala, l’Avv. Giuseppe
Spada, Presidente dell’Or-
dine degli Avvocati di Mar-
sala, il Dott. Francesco
Angileri, Amministratore dei
servizi informatici del Tribu-
nale di Marsala. Il giorno 13,
è stata la volta del Dott. Mar-
cello Saladino, Presidente
Sezione Penale del Tribunale
di Marsala; del Dott. Giu-
seppe Amato, Direttore gene-
rale provinciale INPS Trapani;

dell’Avv. Antonino Rizzo, Av-
vocato INPS; del Dott. Anto-
nio Macchia, Consulente
della protezione sociale
INPS; del Dott. Alfonso Ca-
scoschi, commercialista e
consulente del lavoro. Gli in-
contri intendono fornire agli
studenti un approccio trasver-
sale alle professioni legali
oggi presenti nel contesto
professionale, consentendo
loro di acquisire conoscenza,
tramite un coinvolgimento di-
retto, di un settore lavorativo
in forte evoluzione. Si tratta
di un ulteriore passo per aiu-
tare gli studenti nella costru-
zione del loro futuro; le
attività orientative, infatti, non
sono solo un veicolo per la
scelta di un corso di studi
dopo il diploma, ma anche
un mezzo per accompa-
gnare lo studente in una cre-
scita globale”.

SEMINARIO ORIENTAMENTO
ALLE PROFESSIONI GIURIDICHE

Dopo “La settimana dell’economia” e le due
giornate di “Orientamento alle professioni
giuridiche”, sono proseguite le attività di

orientamento previste dal progetto OrientaMenti,
che, ancora una volta, mira a declinare la didattica
in chiave orientativa, organizzandola cioè a partire
dalle esperienze degli studenti e dalla personalizza-
zione dei percorsi, mettendo l’accento sullo sviluppo
delle competenze di base e trasversali.
L’incontro del 19 dicembre, che si è tenuto presso
la Sala conferenze del Complesso Monumentale
San Pietro, ha sviluppato un approfondimento mi-
rato all’orientamento alle professioni legate al settore
digitale.
“Non dimentichiamo”, ha dichiarato la Dirigente del-
l’ITET Garibaldi, Loana Giacalone, che la transizione
digitale è un elemento chiave dello sviluppo econo-
mico e dell'autonomia strategica promossa dalle po-
litiche europee e che il "Percorso per il decennio
digitale", il programma strategico dell'UE per la tra-
sformazione digitale, fissa obiettivi e traguardi digitali
specifici da raggiungere entro il 2030. Mettere i nostri
studenti nelle condizioni di conoscere opportunità in
questo campo è compito fondamentale di una scuola
che vuole cogliere in maniera sapiente tutte le op-
portunità di un mondo in continuo divenire in cui le
tecnologie digitali stanno cambiando la vita delle per-
sone, dal modo di comunicare al modo di vivere e
lavorare, di fare impresa oggi. Come coniugare im-
presa e digitale, quali sono le opportunità promosse
dalla digitalizzazione delle imprese è il tema dell’in-

contro con i nostri studenti e le nostre studentesse”.
Dopo i saluti della Dirigente dell’ITET, ha aperto i la-
vori Vincenzo Marino, Cofounder Hiop e Fa-
bLabWS, intervenuto anche sul tema “Imprenditoria
e Startup. Martina Ferracane, Research fellow Eu-
ropean university Institute e Presidente FabLabWS
ha parlato ai ragazzi dell’“Educazione e compe-
tenze digitali”, delle sue esperienze professionali,
mentre Stefano Parrinello, Cofounder Eromeo , ha
incentrato il focus del suo intervento su “Comuni-

cazione digitale e imprenditorialità”, mentre Madda-
lena Venezia, Consulente Infocamere ha parlato
della “Digitalizzazione della Pubblica Amministra-
zione a supporto delle imprese” .
Dopo gli interventi, una tavola rotonda condotta da
Vincenzo Marino ha aperto alla discussione con gli
studenti su temi importanti:
• Dalla Sicilia al mondo, come ampliare gli orizzonti
e l'importanza della curiosità individuale;
• Rapporto tra scuola e imprese, tra studio e lavoro;
• Quali sono i valori di un’imprenditoria orientata al
futuro e alle tematiche della sostenibilità.
Ne è scaturito un interessante e vivace dibattito
che ha visto gli studenti confrontarsi con la DS
Giacalone, Enrico La Sala, Cofounder Hiop e Fa-
bLabWS, Maddalena Venezia, consulente Info-
Camere,   Stefano Parrinello,  Cofounder Eromeo. 
Scambi di battute, riflessioni e approfondi-
menti sono stati ancora una volta palestra di
esercizio critico.

LE PROFESSIONI DEL SETTORE DIGITALE

OrientaMenti: passi verso il futuro
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CERIMONIA DI INSTALLAZIONE NELL’ATRIO DEL MUNICIPIO DI MARSALA

E’
stata collocata per
volontà dell’Asso-
ciazione Fidapa di

Marsala, una targa comme-
morativa delle donne vittime
dell’Olocausto affinchè “la
storia non si ripeta”. L’ini-
ziativa, che vuole tenere
viva la memoria della

Shoah, il più grande genocidio della storia,
quella nei confronti del popolo ebreo, è stata
condivisa dall’Amministrazione comunale.
La pietra è stata installata nell’Atrio del Mu-
nicipio di via Garbaldi. Ad illustrare le moti-
vazioni del progetto, la presidente della
locale Fidapa Rosa Anna Gerardi che ha rin-
graziato quanti hanno consentito la realizza-
zione di questo momento di riflessione, a
cominciare dall’arciprete don Marco Renda
che ha coinvolto i presenti nella preghiera
per le vittime. Dopo l’intervento del sindaco
Massimo Grillo, la tesoriera Fidapa Maria
Rita Carnevale ha invitato tutti i presenti ad
un momento di riflessione “Tra le pieghe
oscure del destino”. [ c. m. ]

Una targa di Fidapa per le
donne vittime della Shoah

Al Cinema Golden in proiezione
“Tutti tranne te” e Povere creature!

A
l Cinema Golden di Mar-
sala da oggi doppia pro-
grammazione. Alle ore

16.45 e 18.15 si terrà il film
“Tutti tranne te”. Bea è una ra-
gazza che crede nell'amore,

Ben un palestrato fieramente
donnaiolo. Si incontrano per
caso, passano una notte memo-
rabile, poi le loro strade si divi-
dono, per rincrociarsi anni dopo
al matrimonio della sorella di

Bea in Australia. Alle ore 20 e
22.30 ancora in proiezione il
film “Povere Creature!” con
Emma Stone, Daniel Defoe e
Mark Ruffalo. 

Belicittà dona regali alla stanza
gioco del Tribunale di Marsala

S
tamattina alla presenza della presidente
del Tribunale di Marsala Alessandra Ca-
massa, il Centro commerciale Belicittà

di Castelvetrano nella persona dell’avvocato
Pietro Bruno, quale presidente del Consiglio
di Amministrazione della società gestita
dall’Agenzia nazionale per i beni confiscati,
ha fatto dono di alcuni giocattoli ed arredi
alla stanza gioco del Palazzo di Giustizia li-

lybetano, dove possono essere ospitati i figli
degli operatori della giustizia e degli avvo-
cati impegnati nelle udienze. “La stanza verrà
prossimamente destinata anche alle audizioni
protette dei minori nell’ambito dei procedi-
menti di violenza e nei procedimenti di sepa-
razione e divorzio contenziosi, al fine di
poter effettuare i colloqui che riguardano i
bambini in un ambiente più accogliente e

meno stressante”, dice il legale Leonardo
Laudicina, consigliere del Comitato Pari Op-
portunità degli avvocati e delle avvocate di
Marsala. 
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LE GINNASTE MARSALESI OTTENGONO GRANDI SUCCESSI AI CAMPIONATI REGIONALI 

S
i è svolta nello scorso week
end a Spadafora, in provin-
cia di Messina, la prima

prova del Campionato Regionale
Silver a squadre di ginnastica ar-
tistica femminile. La Polisportiva
Diavoli Rossi di Marsala ha schie-
rato in campo 12 squadre di gin-
naste realizzando 9 podi. Le
ginnaste marsalesi sono state pre-
parate dai tecnici federali Monica
Colicchia e Gianluca Gimondo e
dagli aspiranti tecnici Martina
Maggio e Martina Grillo. Il primo giorno si piazzano sul primo gradino
del podio le veterane Maria Barraco, Giorgia Sciarrino, Miriam Venezia
e Martina Amodeo nel livello LD Junior Senior; vince l’oro anche la squa-
dra delle Allieve nel livello LC3 capitanata da Quyet Cerami che insieme
a Rossella Santoro, Adele Bertolino e Giorgia Di Miceli. Finisce al quarto
posto, invece, la squadra Junior Senior nel livello LC3 composta da
Chiara Amodeo, Xia Cerami, Martina Marchetti e Giada Maltese. La se-
conda giornata ha visto i due Campionati di livello base della ginnastica
federale, il livello LA dedicato agli esordienti e il livello LB dedicato alle
ginnaste più preparate. Nel Livello LB centrano l’oro le allieve Giada

Magro, Marialaura Lo Presti,
Giada Pipitone e Alice Nardelli;
prime le Allieve Miriam Di Giro-
lamo, Federica D’Urso, Sara Oddo
e Laura Figlioli; seconde, ma sol-
tanto per 2 decimi, le Junior Se-
nior Martina Maggio, Martina
Grillo e Angela Pace. Ottime le
prestazioni delle promettenti gin-
naste Vittoria Mineo, Sara Cri-
nelli, Irene Gentile e Silvia
Nettuno che, alla loro prima espe-
rienza di gara federale, a soli 8

anni, salgono sul gradino più alto del podio. Qualche errore di troppo alla
trave ha fermato al secondo posto le allieve LA Ginevra Scimemi, Arianna
Giacalone e Alice Licari, seguite al quinto posto dalle compagne Alessia
Donato, Micaela Donato, Sara Palmeri e Giulia Pipitone. Due medaglie
di bronzo sono state conquistate dalle ragazze del Livello LA Junior e se-
nior, Giorgia Sammartano, Carol Colicchia, Alice Aguglitta e Adele Fer-
rarella e nel livello LA3, Christel Monacò, Roberta Duci, Giulia Cipri e
Aurelia Foderà. Undicesime invece le allieve Viola Misso, Sofia Lo
Grasso, Rebecca Giannone e Karola Sparla. La seconda prova si terrà di
nuovo a Spadafora nel week end del 17 e 18 febbraio. 

Ginnastica Silver: la Diavoli Rossi conquista 9 podi


